

# L'ÂGE D'ARGENT DE LA LITTÉRATURE RUSSE FUT-IL UN AGE D'OR DE LA PSYCHANALYSE EN RUSSIE ?

Catherine Géry

---

Selon des chercheurs contemporains comme Aleksandr Ètkind, Valerij Lejbin ou Viktor Ovčarenko, l'Âge d'argent aurait été un âge d'or de la psychanalyse dans ses deux acceptions : comme méthode de cure clinique et comme pensée philosophique et anthropologique.

Si la réception et la traduction des textes de Freud fut en effet précoce en Russie (dès le tout début du XX<sup>e</sup> siècle), la psychanalyse a-t-elle eu un impact réel sur les systèmes de pensée et de représentation des écrivains russes dans les premières décennies du XX<sup>e</sup> siècle ?

Freud est-il vraiment soluble dans la culture russe de l'Âge d'argent ?

Et quel sens peut-on donner au « déni de psychanalyse » chez des auteurs comme Andrej Belyj ?